Информация для иностранных студентов Самарского университета

В соответствии с положениями Федерального закона от 1 июля 2021 года №274-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О правовом положении иностранных граждан в Российской Федерации» и Федеральный закон «О государственной дактилоскопической регистрации в Российской Федерации» иностранные граждане, прибывающие в Российскую Федерацию для обучения на срок более 90 календарных дней, обязаны пройти в течение 90 календарных дней со дня въезда в РФ следующие процедуры:

1. медицинское освидетельствование на наличие или отсутствие факта употребления ими наркотических средств или психотропных веществ без назначения врача либо новых потенциально опасных психоактивных веществ, инфекционных заболеваний, представляющих опасность для окружающих, предусмотренных перечнем, утверждаемым уполномоченным Правительством Российской Федерации федеральным органом исполнительной власти, и заболевания, вызываемого вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекции);

2. обязательную государственную дактилоскопическую регистрацию и фотографирование.

Данная обязанность распространяется на иностранных студентов, прибывших в РФ 
с 29 декабря 2021 года, кроме студентов – граждан Республики Беларусь и студентов, имеющих разрешение на временное проживание или вид на жительство в РФ. 
Иностранные студенты, прибывшие в РФ ранее 29 декабря 2021 г., независимо от продолжительности их пребывания в РФ должны пройти данные процедуры 
до 01 января 2023 года!
1. Медицинское освидетельствование (МО)
Необходимо пройти в уполномоченной медицинской организации, утвержденной Постановлением Правительства Самарской области от 25.01.2022 г. №24:
- Автономная некоммерческая организация «Региональный центр помощи мигрантам» (адрес: г. Самара, ул. Черногорская, д. 2, этаж 3, тел.: (846) 211-01-24; 226-51-51). 

График работы: с понедельника по пятницу с 8:00 до 17:00. 

· Необходимые документы: 

· документ, удостоверяющий личность (нотариальный перевод документа);

· миграционная карта; 

· виза (для иностранных граждан, прибывших в РФ в порядке, требующем получения визы);

· отрывная часть бланка уведомления о прибытии иностранного гражданина в место пребывания (регистрация, оформляется в Отделе международного протокола в течение 7 дней с даты прибытия в РФ).  

· Срок исполнения услуги не превышает 5 суток. Готовые медицинские сертификаты можно получить в рабочие дни с 08:00 до 17:00. 

· Срок действия медицинского сертификата действителен для предъявления в УВМ ГУ МВД России по Самарской области в течение 3 месяцев с даты выдачи, а срок действия составит 12 месяцев. Таким образом, МО необходимо проходить 1 раз в год. 
2. Обязательная государственная дактилоскопическая регистрация и фотографирование проводится однократно по адресу: г. Самара, ул. Черногорская, д. 2. Запись по тел. (846) 211-01-24; 226-51-51. 
Для прохождения дактилоскопической регистрации и фотографирования необходимо предъявить медицинский сертификат. После прохождения дактилоскопической регистрации и фотографирования иностранному гражданину выдается карта с фото Ее копию необходимо предоставить в Отдел международного протокола.

Стоимость услуг 

Стоимость МО - 6500 рублей. Если иностранный гражданин имеет действительную флюорографию, то при предъявлении результата, стоимость МО составит 6050 руб.  

Беременные женщины вместо рентгена легких должны сдать ПЦР, стоимость ПЦР – 1500 руб. 

Оплата производится банковской картой или наличными в кассу АНО «Региональный центр помощи мигрантам» (Черногорская, 2).  

Перечень специалистов

Иностранные граждане сдают следующие биоматериалы: кровь из вены, мазок на COVID-19, моча (забор мочи производится на месте прохождения МО) и проходят осмотр у следующих врачей: дерматолог-венеролог, фтизиолог, инфекционист, нарколог, психиатр. 

Ответственность иностранных граждан

В случае неисполнения иностранными гражданами обязанностей по прохождению обязательной государственной дактилоскопической регистрации, фотографирования и (или) медицинского освидетельствования срок их временного пребывания в Российской Федерации сокращается. Решение о сокращении временного пребывания направляется иностранному обучающемуся по почте и передается через уполномоченного сотрудника  принимающего университета. Нарушитель должен покинуть территорию РФ в течение 3 дней с даты принятия решения о сокращении временного пребывания. Если данный иностранный гражданин не выехал из РФ в течение данного срока, он подвергается процедуре депортации. 

Срок временного пребывания в Российской Федерации иностранных граждан сокращается, а  также в случаях, предусмотренных законодательством Российской Федерации, в отношении таких граждан принимается решение о нежелательности их пребывания (проживания) в Российской Федерации или решение о неразрешении въезда в Российскую Федерацию, если по результатам медицинского освидетельствования установлен факт употребления ими наркотических средств или психотропных веществ без назначения врача либо новых потенциально опасных психоактивных веществ, либо установлено, что данные иностранные граждане страдают заболеванием, вызываемым вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекцией), за исключением случаев, предусмотренных абзацем третьим пункта 3 статьи 11 Федерального закона от 30 марта 1995 года N 38-ФЗ "О предупреждении распространения в Российской Федерации заболевания, вызываемого вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекции)", либо страдают одним из инфекционных заболеваний, которые представляют опасность для окружающих."

Information for foreign students of Samara University 

The Federal Law №274-FZ “On introduction of amendments to the Federal Law “On legal status of foreign citizens in the Russian Federation” and to the Federal Law “On State fingerprinting in the Russian Federation” from July 1, 2021 came into effect on December 29, 2021. 
Obligations of foreign students 

The above-mentioned amendments impose the obligations upon the foreign students, arriving to the Russian Federation for study for a period over 90 calendar days, to pass during 90 calendar days from the date of entrance to the Russian Federation the following procedures: 
1. medical examination to determine the presence or absence of the fact of use of narcotic and psychotropic drugs without prescription or potentially dangerous new psychoactive substances, transmissible diseases that endanger public health specified in the list approved by the authorized body of the Russian Federation Government, and diseases caused by the human immunodeficiency virus (HIV); 
2. state mandatory fingerprinting and photographing. 
These obligations apply to foreign students arrived to the Russian Federation from December 29, 2021 except citizens of the Republic of Belarus and students- holders of temporary residence permits or residence permits in the Russian Federation. 
Foreign students arrived to the Russian Federation before December 29, 2021 regardless of the duration of their stay in Russia are obliged to pass the above mentioned procedures before January 1, 2023.
1. Medical examination 
· Medical examination is organized in the medical organization authorized by Samara Regional Government (Order №24 from 25.01.2022):
· Regional Migrant Resource Center (address: 2, Chernogorskaya St., Samara, Phone: (846) 211-01-24; 226-51-51)

    Business hours: from Monday to Friday from 8:00 a.m. to 2:00 p.m. 

· The documents necessary for medical examination: 

· an identity document (notarized translation into Russian or a copy of notarized translation certified by the International office of Samara university); 

· a migration card;

· visa (if applicable);

· migration registration (is processed by the Dept. оf International Protocol during 7 days from the date of entrance to Russia). 

· Performance time limit – 5 business days. You can get medical certificates on business days from 8:00 a.m. to 5:00 p.m. 
· Duration of medical certificate validity is determined by the Order of the Russian Federation Ministry of Health №1079н from 19.11.2021, which will  come into effect on 01.03.2022. According to the Order, the medical certificate is to be applied to the Dept. for Migration of the Ministry of Internal Affairs of Russia in Samara Region during 3 months from the date of its issue. The medical certificate is valid for 1 month. Thus, foreign students must pass medical examination once a year. 
2. State mandatory fingerprinting and photographing are carried out once at the Regional Migrant Resource Center (address: 2, Chernogorskaya St., Samara). You should apply your medication certificate to pass fingerprinting and photographing. 
Medical examination cost 
Medical examination costs 6050 rubles. If you have a valid fluoroscopy certificate (bring it to medical examination) the cost will be 5550 rubles. 
Pregnant women should pass PCR test that costs 1500 rubles. 

The payment can be made by a bank card or in cash at Regional Migrant Resource Center (address: 2, Chernogorskaya St., Samara). 
List of medical examiners 

Medical examination includes vein blood test, COVID-19 PCR test, urine test (urine taken on medical examination site) and examination by the following doctors: dermatologist-venereologist, phthiologist, infectious disease therapist, narcologist, psychiatrist. 
Responsibilities of foreign students
In case of non-performance of the above-mentioned obligations by a foreign student, his/her temporary stay in the Russian Federation is being shortened. The notification about such decision is sent to a foreign student by regular mail and delivered over an authorized officer of Dept. of International Protocol of Samara University. A violator shall depart from the Russian Federation during 3 days from the date of decision to reduce temporary stay is made. If a foreign student doesn’t depart within 3 days, he/she is subject to deportation. 
Temporary stay in the Russian Federation is being shortened, as well as in the cases provided for in the Russian legislation, a decision on undesirability of stay (residence) in the Russian Federation or a decision on non-consent for the entrance to the Russian Federation is made towards foreign citizens, if the medical examination revealed the fact of  use of narcotic and psychotropic drugs without prescription or potentially dangerous new psychoactive substances, or it is found out that foreign citizens  suffer from a disease  caused by the human immunodeficiency virus (HIV) (except cases provided by the paragraph 3 of the subparagraph 3 of the article 11 of the Federal Law №38-FZ from 30.03.1995 “On prevention of the spread in the Russian Federation of a disease caused by the  human immunodeficiency virus (HIV)”), or suffer from one of transmissible diseases that endanger public health. 
